



## Ante diputadas y diputados, hablante de lengua mixteco expone que la cultura es base sólida de la cohesión social



### Boletín No.3144

#### Ante diputadas y diputados, hablante de lengua mixteco expone que la cultura es base sólida de la cohesión social

- Lizzeth Pérez Reyes hizo uso de la tribuna en la sesión semipresencial de este miércoles

Al participar en la sesión semipresencial de la Cámara de Diputados, Lizzeth Pérez Reyes, hablante de la lengua mixteco, consideró fundamental la cultura, ya que “es base sólida de la cohesión social; se compone de la suma de valores y sistemas tradicionales de organización, modos de ser y vivir comunes en una rica herencia de toda la humanidad”.

En el marco de la promoción que la Cámara de Diputados lleva a cabo para al uso y conservación de las lenguas indígenas nacionales, agradeció el espacio como integrante de la Universidad que se encuentra en la región de la Cañada, y de su comunidad, ubicada en la región de la Mixteca, en el estado de Oaxaca.



Oaxaca, dijo, es alegría, magia, riqueza natural demostrada a través de diversos ecosistemas y biodiversidad, que podemos apreciar en playas maravillosas, montañas increíbles, valles de paz y armonía, praderas, campos de cultivo, bosques, selvas, ríos, entre otros, que vuelven único a este importante estado del país.

Añadió que también es música, baile, pintura, escultura, artesanía, historia, elementos que se ven resaltados con sus lenguas originarias, museos, templos, costumbres, festividades y tradiciones. “¡Sí, Oaxaca es vida! Y también comida, bebida, dulces, chapulines, etcétera”.

Pérez Reyes mencionó que Oaxaca es una tierra ancestral que se divide en ocho regiones geográficas, en las que se puede encontrar un poquito de todo. Entre esas regiones se encuentran dos muy importantes: la mixteca, en la que podemos encontrar cultura, colores, tradiciones, comida con olores, sabores y la elaboración de pulque.

De igual modo, la región de La Cañada, en la que también podemos encontrar poblaciones con alegres festividades, artesanías, costumbres y tradiciones, como los huehuentones, la fiesta del Día de Muertos en la sierra mazateca y las ferias del café, limón y borrego.

“Agradezco que, en mi casa de estudios, se celebre un evento anual en honor a todas estas culturas asentadas en la región de la cañada y de la mixteca, en el cual se invita a importantes investigadores en lengua, arqueología, historia, costumbres y más, para nuestro conocimiento, así como a grupos y bandas musicales, pintores, escultores y artesanos, para hacer de esta una verdadera fiesta del conocimiento y las expresiones culturales”, agregó.

La diputada Karla Yuritzí Almazán Burgos (Morena), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, dijo coincidir con lo que la ciudadana Lizzeth Pérez Reyes señala sobre el estado de Oaxaca “el cual es alegría, magia, riqueza natural y diversos ecosistemas”.